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Tod Maitlands 1906 signalisierte eine Pause in diese Entwicklung, die 
lediglich durch die Übersetzungen der DB-Einträge für die einzelnen 
counties5 in der Reihe der Victoria County History unterbrochen 
wurde6, obwohl eine Textentdeckung Stevensons7 und eine Neube­
wertung von Exon Domesday durch Baring8 in der späteren For­
schungsdiskussion eine wichtige Rolle spielen sollten. Erst nach dem 
Zweiten Weltkrieg wurde das Studium des DB durch wichtige Beiträge 
von Darby9, Finn10, Galbraith11, Harvey12 und anderen neu belebt13.

5) Im folgenden wird der englische Terminus „county, -ies“ bevorzugt. Die übli­
che Übersetzung „Grafschaft“ verwischt die ganz erheblichen Unterschiede zwi­
schen dem scire bzw. comitatus Englands, einer territorialen Einheit unter einem von 
König eingesetzten Beamten (dem „Sheriff“, vicecomes), und dem comitatus der karo­
lingischen Nachfolgestaaten, einer Institution von erheblicher Heterogeneität (vgl. 
dazu unten Anm. 28).

6) Für die bibliographischen Einzelheiten vgl. Bates (wie Anm. 1).
7) W. H. Stevenson, A Contemporary description of the Domesday survey, 

English Historical Review 22 (1907) S. 72-84.
8) F. H. Baring, The Exeter Domesday, English Historical Review 27 (1912) 

S. 309-318, der zeigen konnte, daß Exon Domesday eine Vorstufe von Domesday 
Book sei, eine Theorie, die von V. H. Galbraith, The making of Domesday 
book, English Historical Review 37 (1942) S. 161-177, wiederaufgenommen und 
weiterentwickelt wurde (siehe auch Anm. 11).

9) H. C. Darby and Eila Campbell (Hg.), The Domesday geography of 
south-east England (1962); H. C. Darby and I. S. Maxwell (Hg.), The Domes­
day geography of northern England (1962); H.C. Darby and R. Welldon 
Finn (Hg.), The Domesday geography of south-west England (1967); H. C. Dar­
b y (Hg.), The Domesday geography of eastern England (1952; 31971); H. C. Dar­
by and I.B. Terrett (Hg.), The Domesday geography of midland England 
(21971); H.C. Darby and G. R. Versey, Domesday gazeteer (1975); 
H. C. Darby, Domesday England (1977).

10) R. Welldon Finn, The Domesday inquest and the making of Domesday 
Book (1961); ders., An introduction to Domesday Book (1963); ders., Domes­
day Studies: the Liber Exoniensis (1964).

11)V.H. Galbraith, The making of Domesday book (1961); ders., 
Domesday book: its place in administrative history (1974).

12) Sally J. P. Harvey, Domesday Book and its predecessors, English Histori­
cal Review 86 (1971) S. 753-773; dies., Domesday Book and Anglo-Norman 
governance, Transactions of the Royal Historical Society, fifth series 25 (1975) 
S. 175-193.

13) Für Literaturberichte und wichtige Besprechungen aus dieser Zeit siehe 
P. H. S a w y e r, Besprechung von Galbraith, The making, in English His­
torical Review 79 (1964) S. 101-105; H.B. Clarke, Domesday Slavery (adjusted 
for slaves), Midland History 1 (1972) S. 37-46; Edmund King, Domesday Studies, 
History 58 (1973) S. 403-409; Sally J. P. Harvey, Recent Domesday Studies, Eng­
lish Historical Review 95 (1980) S. 120-133. Für weitere Literatur siehe Bates (wie 
Anm. 1) Nr. 303-470.


